

FERRO
CARBILES.

De Palma a Manacor
3 15 (mixto) — 8 10 m. y 2 45 t.
De Palma a La Puebla
3 15 (mixto) — 8 10 m. y 2 45 t. (mixto) t.
De Manacor a Palma y La Puebla
3 15 (mixto), 8 m. — 8 15 t.
De La Puebla a Palma
(mixto), 8 25 m. y 8 30 t.
De La Puebla a Manacor
4 (mixto), 8 25 m. y 3 15 tarde.
Los días de mercado en Inca.
De Inca a Palma 2 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion,
Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER,
Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

VAPORES
CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alican-
te.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Bar-
celona.—Miér. 2 25 t. Mahon por Alcudia.
—Juev. 3 t. Valencia.—Sáb. 2 25 t. Barce-
lona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—
—9 m. Mahon por Alcudia.—Miér. 3 t.
Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon
—10 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado
11. Barcelona.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal.
Despacho, de 8 a 11 de la mañana.

PRECIO DE SUSCRICION.
1'25 PESETA AL MES.

ECOS POLÍTICOS.

El ministro de la Guerra ha dispuesto que dos soldados de Ceuta pasen á Tanager ó á Tetuan con objeto de perfeccionarse en el idioma marroquí.

Me parece bien la idea.

Con eso podrá ya marcharse allá cuando guste el señor Sagasta.

Teniendo allí quien le explique el «jamalajá», puede darnos el Jurado y marcharse.

«Portugal se extremece.»

Esa voz corre estos días por la prensa, llevando el pánico á los espíritus conservadores.

Ha habido alguien que se ha atrevido á añadir que en Portugal se ha gritado «¡viva la República!»

Inmediatamente, por supuesto, se ha sacado el Cristo y han empezado á decir que en Portugal hay manejos «iberistas.» No sabemos si sucederá en Portugal lo que aquí.

Cuando hay una gran sequía sacan el Cristo á los campos; pero despues. sólo llueve cuando Dios quiere.

«El Norte» acaricia la esperanza de ver dentro de breve tiempo á su lado á los señores Martos y Montero Rios.

Un periódico conservador dice que le complacería mucho ver realizados los buenos deseos del órgano de la democracia dinástica.

¡Qué mayor gloria para nuestro partido, exclama, que haber restaurado la monarquía para verla acatada y defendida por todas las fracciones políticas de España, y haber dotado al país de una constitucion digna de ser mantenida por los hombres de más opuestas ideas!

Vamos á cuentas, apreciable colega.

Si alguna gloria puede resultar para algun partido de la evolucion monárquica

FOLLETIN.

LOS JUGUETES CIENTÍFICOS.

(CONCLUSION)

—¿Queréis algo, señora, para ese hermoso niño, que debe ser hijo vuestro, por lo que se parece á vos,—seguió diciendo el dependiente, combinando al mismo tiempo la sátira y el madrigal.—¿Quiere Vd. este bonito micrófono para transmitir la palabra? Nada hay tan fácil de manejar, nada que sea tan útil para entretenimiento de salon como este juguete.

—Si le conozco también,—decía la señora.

—Aquí tenéis un artículo completamente nuevo, este cuaderno de papel cantante presentado por Mr. De Mancel á la Academia de Ciencias, y que Mr. de Combette le ha bautizado con el nombre de «adofono.»

Usa sencilla pila, que pone en comunicacion esta placa vibrante con una boviná, y por mediación suya se oyen á grandes distancias, considerablemente aumentados, los sonidos emitidos en la embocadura del receptor.

Es completamente nuevo, señora, y es el regalo mejor que se puede hacer á un niño.

—No me atrevo; tengo miedo á la chispa eléctrica. No sé como se libra una de la conmoción que causa la boviná en el momento en que menos se espera.

—Es cierto, señora; pero es fácil de evitar. Teniendo el cilindro fuera del circuito, la pila suspende su acción, la corriente

de algunos demócratas, no es seguramente para el partido conservador.

Primero, porque quien restauró la acatada monarquía es fusionista, y segundo, porque fusionista es también el gobierno, bajo cuyo mando se ha hecho la evolucion.

Pero sea de ello lo que quiera, creemos que por esta gloria no reñirán fusionistas y conservadores.

Se ha descubierto que para dar color á los fideos emplean algunos industriales la crisalina, sustancia nociva.

Reconozco á mis compatriotas y les agradezco la intencion que contra mí demuestran.

Yo, como protector de la industria nacional, me resigno á comer fideos envenenados.

¿Valgo ya tanto como el señor Balaguer?

Anoche salió de Madrid el señor Albarada, que vá á hacer una escursioncita por el Norte.

Ya le tienen hecho el programa.

Le darán almuerzos, comidas y meriendas por donde vaya.

Para qué se vea la diferencia que hay. El ministro liberal no necesita ni encender lumbre en casa.

El reaccionario tiene que convidar á comer á los amigos, si quiere compañía.

—No se lo digan ustedes á Camacho porque es buena idea!

Dos diputados franceses han presentado un proyecto de ley para que se matricule á los vagos y se les exija contribucion.

—Eso en España sería una mina!

—¿Con que no hay armonía entre el señor Balaguer y el señor Orozco?

se interrumpe y el instrument) no puede ofrecer peligro ninguno.

—Decididamente, quiero mejor otracosa.

¿Tienen Vds. «praxinoscopos?»

A esta pregunta de la hermosa dama, al oír esa palabra bárbara que supusieron pronunciar divinamente aquellos labios de purísimo carmin, vi estremecerse á monsieur Poitrinas.

—Tenemos algunos juguetes que pertenecen á la óptica,—respondió el dependiente con aire desdeñoso;—pero esto no me corresponde á mí, yo no tengo á cargo más que los fundados en la electricidad estática y dinámica. Si tenéis la bondad de seguirme, el compañero mío, encargado de esta sección, podrá enseñaros todos los juguetes que tienen por base la óptica.

Y mientras la señora y su niño atropellaban á la muchedumbre, en busca de un praxinoscopo ó de un lampadorama, mi docto amigo Poitrinas, afónico y cataleptico, permanecía inmóvil como un espectro ante aquellos niños, aquellos dependientes de comercio y aquellas señoras que jugueteaban con la ciencia exclusivamente suya; ¡con la electricidad!

Llegó su admiración al colmo cuando un muchacho del almacén, con librea azul y corbata blanca, se aproximó á los instrumentos, armado con un gran plumero de plumas de pavo real.

—Ten cuidado,—dijo el sabio, que volvió en sí, recobrando el uso de la palabra,—no toques á esas pilas, que vas á recibir una horrible descarga eléctrica!

El chico se sonrió maliciosamente.

—¡Eh! no tenga Vd. cuidado, caballero; estos chismes ya me conocen: soy del oficio.

Pues no me extraña, porque el señor Balaguer no está en armonía ni consigo mismo.

Y en cuanto al señor Orozco... ¡espérese usted! Orozco... Orozco... ¡no le conozco!

«El Norte» publica una lista de princesas, marquesas, condesas, etc., que antes de ponerse la corona fueron bailarinas.

¿A eso se mete la demoracia en la aristocracia? ¿A contarle las bailarinas?

¿Pues como la aristocracia se meta entre los monárquicos-democráticos á contar los danzantes!

LA OPINION.

PALMA 20 DE JULIO DE 1882.

DAR DE BEBER AL SEDIENTO.

No porque creamos difícil el planteamiento de la canalización de aguas en el interior de esta ciudad, la juzgamos imposible.

El fracaso que experimentó un plan hace pocos años presentado al Ayuntamiento de esta ciudad, produjo en efecto una especie de desaliento, ha introducido cierto marasmo en el ánimo de los que con entusiasmo patrocinaban la idea, quedando esta al parecer como aletargada.

Mas como la necesidad subsiste, en mayor escala hoy todavía que en la época á que nos referimos, no podemos menos de volver á reproducir el deseo de que se anime este pensamiento y se intente de nuevo ponerlo en práctica.

Y despues, creyendo al ver el semblante estúpido de mi colega, que estas palabras le habian sumido en un mar de perplejidades, el chiquillo cogió una boviná de Rumkorff, en actividad, y pausándose la por las narices á Poitrinas, con aire bonachon y complaciente, le dijo:

—Puesto que parece que no conocéis este aparato voy á enseñaros su mecanismo. El hilo inductor, sobre el cual se arrolla el hilo inducido, tiene generalmente un milímetro de diámetro; el otro un décimo de milímetro y es bastante. La tensión resulta así proporcionada á la resistencia, y podemos obtener una chispa de un adímetro siete ú ocho veces mayor que el del hilo inductor. El conmutador que veis...

—Basta ya,—gritó Mr. Poitrinas, separando de sí la boviná, en tan desgraciado momento que la descarga pasó á través de su sistema nervioso.

Con sus manos crispadas sobre el terrible metal, las piernas negándose á sostenerle y la cabeza convulsa, parecía un dominguillo; y la figura que hacia nuestro presidente, por lo cómica, era digna de la caricatura. Los curiosos, convencidos de que se trataba de una experiencia-reclamo, hacían corro alrededor de él hasta que apiadándose el muchacho interrumpió la corriente.

—¿Ves á ese señor?—decía una mamá á su chiquitín,—pues sirve para probar la fuerza de esos instrumentos. La semana anterior se servían para ese objeto de un perro; pero como moría despues de cada experiencia; ha sido reemplazado por ese pobre diablo, que ganará dos ó tres pesetas cada sesión. ¡Si no eres juicioso, te verás tu como ese señor!

Se ha probado con datos estadísticos que la higiene prospera en las poblaciones en razón directa del agua de que se dispone y por consiguiente cuanto mayor sea la cantidad de este indispensable elemento de vida, tanto más beneficiosas serán las condiciones de existencia de que se disponga.

No es necesario salir de nuestra ciudad para comprobar la verdad que aquella afirmacion encierra: véase cuales son las circunstancias de limpieza y salubridad de los distintos barrios que la componen y se tendrá la demostración palmaria y latente, siendo por lo mismo los que poseen agua en mayor abundancia los que demuestran mas lozanía.

Compárese el barrio de Sta. Catalina con el del Mercado ó con cualquiera otro de los que están mejor surtidos de agua y se verá desde luego la inmensa diferencia que entre ellos existe.

Pues haciendo la misma comparación respecto de lo que son aquellos en la actualidad y lo que serian si pudiesen disponer de mayor contingente de aquel líquido, se tendrá comprobada la necesidad de aumentar en la debida proporción la cantidad bastante exigua que poseemos en el interior y casi nula en el arrabal citado, si nuestra población ha de alcanzar los medios de subsistencia que poseen pueblos de mucho menor vecindario é importancia que esta capital.

No tenemos la misión de exponer el plan ni siquiera la de indicar un proyecto: somos demasiado pequeños para acometer la tarea de tomar iniciativa en un asunto que necesita el concurso de muchos y el aplauso de todos.

—Venid, amigo mío,—dije yo, consolando lo mejor que pude al célebre electricista víctima de su agente favorito;—ságame de aquí. Le es á Vd. muy conveniente tomar el aire. ¿Puede Vd. comprar lo que desee en otro establecimiento?

—¡No! ¡Ha de ser aquí mismo! Quiero demostrar á estos profanos, á estos vándalos, que no me dejen seducir por esos pretenciosos juguetes científicos. Voy á comprar á mi Jorge un polichinelá un conejo y una trompeta. Esos juguetes no trastornarán su juicio, y...

No le enseñarán nada,—añadí yo.—En vez de llenar su débil cerebro de terrores absurdos y de historias de brujas, como antiguamente se hacia, esos juguetes, que Vd. desprecia, le darán las primeras nociones de las ciencias, que ningún hombre debe ignorar, y le revelarán fenómenos maravillosos, haciendo admirar la obra magnífica de la naturaleza.

—Callaos, por Dios,—dijo Poitrinas,—y vamos á casa.

Así lo hicimos; al llegar á ésta, el hijo de Poitrinas, su pequeño Jorge, se le abalanzó al cuello.

—¡Desgraciado!—dijo el padre indignado,—¿quién ha hecho llegar á tu poder este objeto!

Y quitó de las manos del niño un micrófono, que un primo de Jorge, las dos niñas del primer piso, y hasta el hijo del portero de la casa poseían ya, y Jorge deseaba tener también, cuyo extraordinario mecanismo todos ellos saben manejar.

De (El Norte.)

Dejamos esta iniciativa para los que pueden tomarla y hasta tienen contraído en cierto modo este compromiso para con el público.

Nos referimos á algunas de las sociedades de crédito que existen en esta capital, las cuales tienen consignado en sus estatutos el poder para emprender especulaciones ó proyectos de esta índole.

De modo que si el pensamiento no pasa á vías de realización no será porque no exista quien tiene espedito el camino, mayormente cuando no ha faltado alguien que haya preconizado la idea y ofrecido estudiarla y resolverla.

No queremos entrar en otros órdenes de consideraciones por cuanto al fijar nuestra actitud en este asunto no nos mueve otra consideración que el intento de removerlo.

Que la cuestión sea un negocio ó simplemente una mejora, lo dejamos al juicio de las personas interesadas en ella.

Lo que nos importa y más que á nosotros al público, es que la mejora se realice.

Enhorabuena si hay negocio para el que la promueva.

También es un negocio para el vecindario y mas que negocio una obra de misericordia.

Se trata de «dar de beber al sediento.»

LO DE AYER.

Vamos á relatar sencillamente lo ocurrido.

Como digimos ayer, á cosa de las 10 y media de la mañana se situó en la plaza de Cort, un piquete de Infantería que poco despues dejó las armas en el zaguan de la casa Consistorial.

Casi en el mismo momento el Gobernador de la provincia señor de Somogy se dirigió á aquella oficina á conferenciar con el señor Alcalde permaneciendo allí hasta hora bastante avanzada.

Entre el público que esperaba impaciente una solución al aparato que se había presentado circuló la noticia de que los embargos debían empezar á las 11; pero á este hora no había otro indicio de que sucediera así, que el permanecer la tropa en la casa del Ayuntamiento y el público en la plaza de Cort.

Dieron las 11 y media y las 12 y entonces fué cuando se supo que no se empezarian hasta la tarde.

Las tiendas de los señores Pons y Bonnet, Obrador y Vivé designadas para empezar los embargos fueron cerradas al medio día y se fijó sobre sus puertas un cartel impreso que decía: *Horas de despacho: de 9 á 12 mañana; y de 4 á 6 tarde*, haciéndose sucesivamente lo propio con todas las otras de la plaza de Cort.

Quedó por lo tanto aplazada la cuestión hasta la tarde.

A cosa de las dos se dirigieron los ejecutores divididos en dos tandas, unos á la Bodega Galdent situada en la cuesta de Sto. Domingo y otros á la tienda número 4 de la cadena de Cort.

En el primer punto se practicó el embargo entregándose botellas de vinos y licores y retirándose los ejecutores dadas ya las seis; pero en el segundo se suscitaban mas dificultades y no fué posible dejarlo terminado. Baste decir que se les entregaron tachuelas, puntas de Paris y varios enseres de este género, unos cuantos reales en calderilla, etc., y que hoy tienen que volver allí para proceder á un recuento detallado.

Antes de esto, se mandó llamar al notario D. Guillermo Sancho para que estudiara una protesta fundada en que no se notificó la ejecución.

Delante de la mencionada tienda se reunió un grupo considerable de gente mientras que los individuos de orden público y el jefe de policía mantenían en él la compostura y el comedimiento.

Al retirarse los ejecutores (las 7 ménos 20) el público curioso que empezaba á llenar la plaza de Cort gritó un poco, promoviéndose con esto un alboroto del cual resultaron cuatro detenidos. Presentados al Sr. Gobernador fueron puestos en libertad.

INCIDENTES DE UN EMBARGO EN BARCELONA.

El ejecutor declaró de la manera más terminante que no quería botones de ninguna clase.

El Sr. Blanxart:—Pues que objetos quiere usted?

El ejecutor:—¿Qué objetos tiene?

- Micos de palo.
- No los quiero.
- Pitos.
- Tampoco.
- Suspensorios.
- Tampoco.
- Pues entonces vea usted lo que quiera y escoja.

Pasó el ejecutor revista de los objetos de los estantes y designó paquetes que contenían puntilla; pero en breve se convenció de que había de medirla, en cuya operación había perdido mucho tiempo, y pidió tijeras y cuchillos.

Cuchillos y tijeras en abundancia le dió el señor Blanxart, que fueron debidamente tasados por el perito de la casa, declarando el ejecutor que la administración se conformaba con la tasación.

El perito:—Pues yo no me conformo en ser perito de la Administración. Venga el perito que previene la ley.

El ejecutor nombró para el caso á uno de los testigos: hubo diferencia en la tasación, cuando el asesor se disponía á reclamar al tercer perito que debe ser nombrado por el Alcalde, los dos peritos pusieron de acuerdo y terminó el acto á las seis de la tarde.

No me hallo aquí para auxiliar á ustedes si no al comisionado. (Nueva protesta que extendió el señor Bofarull.)

Mientras se estendía esta protesta se presentó el segundo comandante de municipales señor Vilaseca, quien dijo al delegado que se retirase y aguardara en la calle hasta que fuese llamado, como así lo verificó aunque no de muy buena gana.

Se ofrecieron al comisionado para el embargo varias docenas de botones que no quiso admitir.

—Pues aquí vá una partida de agujas; género que tiene mucha salida, díjole el representante de la casa.

No queriendo tampoco admitir este género, le ofrecieron unos 40 metros de encaje que aceptó, trabando sobre ellos embargo y procediéndose al nombramiento de peritos.

Dícese que si como es de suponer, el Sindicato aconseja el pago de los trimestres de contribución que adeudan los industriales, se harán vivas gestiones cerca del gobierno de S. M. para que no admita la dimisión que tiene presentada el Sr. Somogy.

Para no dar lugar á equivocaciones, debemos manifestar que según nos han enterado el Sr. Alcalde accidental Sr. Ramis se puso malo antes de los sucesos de ayer por lo que no deben atribuirse á aquella persona los actos en que interviniere la Alcaldía.

Según se nos ha asegurado el Sr. Gobernador de esta provincia don Juan Bautista Somogy presentó anteayer por telégrafo la dimisión de su cargo.

Ignoramos á qué obedece esta actitud de nuestra primera autoridad civil.

Hasta hora muy avanzada de la noche permaneció ayer en la casa Consistorial un piquete de la guardia civil.

Al trasladarse ayer tarde desde la casa del Ayuntamiento al edificio al Banco el señor Somogy, se oyeron en la multitud que poblaba la plaza de Cort algunas manifestaciones de desagrado.

Dice *El Porvenir*, periódico madrileño:

«Parece que la medida que el gobierno proyecta contra la prensa de Mallorca, consiste, sencillamente, en suprimirla.» Mucho saber es, y se nos antoja que está soñando el órgano del zorrillismo.

Recortamos de *El Comercio*:

«Ayer mañana se reunieron en el despacho de la Capitanía del Puerto los representantes de las compañías marítimas de esta ciudad, á fin de poner término á las diferencias y disgustos que ocasionaba el no tener reglas establecidas acerca del modo y forma de atracar.»

Lo que conviene ahora es dictar disposiciones acerca la carga y la descarga ob-

geto de muchos abusos é injusticias, interin se pone en planta el Decreto últimamente publicado sobre policía de Puertos.

Anuncia la *Gaceta* que desde 1.º del próximo agosto, la tasa aplicable á los telegramas cambiados entre España y Francia por la vía directa, será de 20 céntimos de peseta por palabra, en vez de 25, así como entre España y Argelia y Túnez, será de 30 en vez de 35.

Nos escriben de Lloseta que hace cuatro ó cinco días que algunos oficiales de zapatero de aquel pueblo tomaron por asalto algunos frutales apropiándose lo que no era suyo.

Apercibido por la dueña trató de acometerles pero ante la actitud que tomaron hubo de encerrarse en su casita.

Dado aviso á la Guardia Civil del puesto de Binisalem empezó las pesquisas con tan buena fortuna que ya ha entregado á los tribunales á tres de los presuntos autores de aquel acto.

Al llamamiento de *La Comisión* que invitaba á los industriales y comerciantes al objeto de resolver un asunto de suma importancia, se reunieron anoche en el local de *La Tertulia*, centro donde han tenido lugar las reuniones del *Sindicato* y los industriales un número extraordinario de personas.

Quisiéramos poder escribir una reseña completa: pero nos falta tiempo y espacio: mas no el indispensable para consignar las opiniones que se expusieron y los nombres de los oradores de mas talla que hicieron uso de la palabra.

Abierta la sesión, el *Sindicato* manifestó que agobiados por el cansancio, y en vista de los conflictos que iban á tener lugar con motivo de los embargos puesto que el gobierno estaba resuelto á todo, resignaban en la reunion los poderes que de los industriales habían recibido, á los cuales aconsejaban el pago, en la firme creencia de que serian perdonados los apremios; y respecto á aquellos á quienes no fuera posible satisfacer la cuota íntegra, no faltarían personas que se impusieran el sacrificio de ayudarles á salir de su apurada situación.

Las ideas expuestas por el *Sindicato* no fueron bien acogidas y el Sr. Snau, federal, dijo que no eran limosnas lo que necesitaban ni pedían los industriales, sino el cumplimiento de los acuerdos; esto es la resistencia hasta el último extremo; que esto era lo conveniente bajo todos conceptos y consideraciones.

El Sr. Suau, fué aplaudido, como todos los demás que se espesaron en igual sentido.

El antiguo propietario de *El Demócrata* Sr. Castellá, abogó por el pago y para que se aceptaran y siguieran los prudentes consejos del Sindicato, al que según su parecer debía dársele amplios poderes para terminar el asunto.

El teniente de alcalde Sr. Sorá, constitucional, cuya expresiva y vehemente oratoria es conocida, abogó á favor de las ideas sustentadas por el *Sindicato* y el Sr. Castellá, pero produjo tan mal efecto su peroración, que despues de habérsele interrumpido varias veces con las voces de ¡fuera! tuvo que callar para oír las nutridas muestras de desagrado y los silbidos de algunos.

Bastantes industriales opinaron en favor de la resistencia: pero la sesión fué prolongándose hasta hora avanzada; y cuando descorazonados y murmurando las palabras *traición* y *engaño* fueron desfilando los mas caracterizados, se hizo el silencio, acordándose el nombramiento de una comisión que juntamente con el *Sindicato* diera solución al asunto, acercándose sin pérdida de tiempo al señor Gobernador para felicitarle por su conducta conciliadora.

La Comisión á que hemos aludido, no llegó á nombrarse: de modo que siendo conocidas las ideas del *Sindicato* no es de esperar ya que persista en su primitiva actitud, ni que aconseje la resistencia, ni que tome en los embargos la parte activa que mereció tantos plácemes á los industriales y comerciantes que en él depositaron la confianza, cuyos acuerdos respetaron y cuyos consejos siguieron.

A la reunion asistieron entre otras muchas, personas tan caracterizadas como el Sr. Escafi, redactor de *El Demócrata* y Granells y Mendivil de *El Constitucional*, pero no tomaron la palabra en ningún sentido.

Una de las personas detenidas por los sucesos de ayer, fué un industrial de los mas ardientes, en favor de la resistencia á pesar de haber sido rebajado en su cuota y haber pagado con toda puntualidad lo que le correspondía.

Programa de las piezas que tocará la música del Regimiento de Filipinas hoy 20 Julio en el paseo del Borne.

- 1.º Paso doble. El Cazador, Capó.
- 2.º Tercetto y Cuarteto de I. due Foscari, Verdi.
- 3.º Mazurka, La Aurora, Capó.
- 4.º Terceto de Hernani, Verdi.
- 5.º Jota del Molinero de Subiza, Verdi.

CORREO DE AYER.

Madrid 17.

ASUNTOS DE EGIPTO.

La opinión en Europa. — Declaraciones importantes del «Times.»

Los gobiernos de Europa, siguen todos guardando una prudente reserva con respecto á sus impresiones sobre la operación naval de Alejandria.

Pero de esta reserva de los centros oficiales no participan los periódicos que son el verdadero reflejo de la pública opinión.

Los principales periódicos de San Petersburgo, combaten resueltamente la política de acción aislada por parte de Inglaterra, la cual, dicen, no ha debido anticiparse á los acuerdos de la conferencia. Como muestra del lenguaje empleado por una parte de la prensa rusa, véase lo que escribe «El Völkost»: «El cañoneo de Alejandria es un injusto é imperdonable acto de bandolerismo. Estamos atónitos ante la indiferencia de Europa, que vé tranquilamente á Inglaterra enseñorearse de Egipto y reducir á ruinas una hermosa ciudad de 200.000 habitantes. ¿Qué objeto tienen entonces las conferencias ni para que sirven los tratados que aseguran la existencia de Turquía? Los ingleses claman por la inviolabilidad de los tratados y ellos son los primeros en quebrantarlos siempre que les tiene cuenta.»

En Berlin, según telegrafía el correspondal del «Times» á este periódico la opinión está muy dividida y no es posible conjeturar cual sea la verdadera opinión del gobierno alemán respecto á la política aislada de Inglaterra.

La prensa se manifiesta como en todas partes: unos periódicos atacan fuertemente al gobierno británico, otros guardan cierta expectación que es la misma que se observa en las esferas gubernamentales. «El Post» órgano semi-oficial de monsieur de Bismark, dice:

«Bajo el punto de vista de los intereses de Alemania, nos parece muy prematuro el que algunos periódicos se manifiesten profundamente indignados en cuanto á la política de Inglaterra en la cuestión egipcia. Nosotros recomendamos á esos periódicos que antes de formar un juicio definitivo esperen y vean si el gobierno británico atiende solo á sus intereses particulares en Egipto, ó si á par de sus intereses obra también en beneficio de los de las potencias europeas.»

En Viena se observan los mismos indicios que en Berlin. Unos periódicos á la expectativa; otros rebotando dudas y manifestándose hostiles á Inglaterra. «El Diitto» de Roma dice:

«No creemos que Inglaterra se imagine contar con la adhesión de las potencias, si pretende ir más allá de la destrucción de los fuertes de Alejandria. Las cuatro potencias, Alemania, Austria, Italia y Rusia desean evitar un conflicto con Inglaterra, pero su tranquila actitud no debe interpretarse como un asentimiento á todo lo que Inglaterra se proponga hacer. Defiéndose en horabuena la libre navegación por el Canal de Suez, pero sin el menor detrimento de la independencia ni del territorio de Egipto.»

Con respecto á la actitud de Turquía, nada nuevo sabemos hoy. Inglaterra parece esforzarse por decidirla á la intervención. En este sentido publica el Times un extenso artículo, del cual transcribimos el siguiente párrafo, que no carece de intención, y que deja entrever cuáles son las impresiones que dominan en Inglaterra. «En estos instantes supremos, cuando Alejandria es pasto de las llamas, cuando el canal de Suez está amenazado, cuando Egipto se encuentra bajo el yugo de una horda de bárbaros, la Puerta debe elegir el partido que haya de tomar. Los derechos de soberano imponen ciertos deberes, y el desconocimiento de estos deberes en los momentos críticos, conduce, por la rigurosa lógica de los sucesos, á la derogación de aquellos de que no se ha sabido hacer uso. La empresa que hay que acometer en Egipto, hay que emprenderla con eficacia y rapidez. Si la Puerta quiere encargarse de ella, perfectamente; sinó, es preciso que otros la realicen. Y entonces, la potencia ó las potencias sobre quienes recaiga el peso de la obra, no podrán ser despojadas del legítimo derecho que les asistiría para gobernar en adelante un país libertado á gran costa y riesgo de una inminente ruina.»

Tales son las noticias de mayor interés que encontramos en los periódicos extranjeros recibidos hoy.

ASUNTOS DE EGIPTO.

Siguen los detalles del combate de Alejandria.—Efecto que este hecho ha producido en las Potencias.

A los detalles que ayer publicamos sobre el combate de Alejandria, y como ampliación á los telegramas ya conocidos, añadiremos hoy: que en la mañana del 13 el Inflexible y el Temerario recibieron orden de atacar los fuertes de Ada y Pharos.

A los primeros disparos de dichos buques se vió sobre el fuerte Ras-el-Tin la bandera de parlamento. Entonces el teniente de navío Lambton, fué enviado con el Bittern á pedir la rendición de los fuertes.

El teniente Lambton pasó á bordo del yach del khedive, para conferenciar con Toulba-Pachá, siendo recibido por los egipcios con extremada política.

El oficial inglés le cumplimentó por su valerosa resistencia, á lo cual contestó Toulba Pacha que sus cañones no eran bastante poderosos para sostener el fuego, en igualdad de circunstancias, con artillería tan magnífica y potente como la de la escuadra inglesa. El general egipcio añadió que aunque el fuego iba solo dirigido contra los fuertes, había que lamentar la pérdida de muchas mujeres y niños, á quienes habían alcanzado los cascotes de las granadas.

Ante las proposiciones del teniente Lambton, Toulba manifestó que no podía comprometerse á nada sin tener una conferencia con los ministros del khedive, que se hallaban reunidos en el palacio de Ramleh.

El marino inglés contestó que tampoco á él le era dado conceder el tiempo indispensable para que se verificase dicha entrevista, y que por lo tanto, si á las tres y media no se había decidido la entrega de los fuertes, la escuadra volvería á reanudar el fuego.

El teniente Lambton de vuelta de su comisión, refirió que la ciudad se hallaba enteramente desierta, que los egipcios parecían poseídos del mayor abatimiento, que había varios incendios y se pensaba dar libertad á los presos de los pontones.

La escuadra inglesa respondiendo á las afirmaciones del teniente parlamentario, rompió de nuevo el fuego poco antes de las cuatro. Las baterías egipcias permanecieron silenciosas, y al cabo de una media hora se hizo otra bandera blanca sobre el fuerte de Ras el Tin.

Hasta aquí llegan los pormenores de los periódicos ingleses llegados hoy. Lo demás, ya lo conocemos por los telegramas de ayer. Si en la cuestión de detalles hubiese algo que merezca saberse, en nuestro artículo de mañana daremos ampliación á aquellos telegramas.

En cuanto al efecto que haya podido causar en las potencias el hecho de Alejandria, comienza ya á traslucirse algo de

la lectura de los periódicos extranjeros más importantes.

El «Times», que fué el primero en anunciar que tres gabinetes europeos habían expresado su satisfacción al gobierno británico por el cañoneo de Alejandria, manifestaba al propio tiempo que Francia no se había adherido á dicho acto.

Las declaraciones de Mr. Gladstone en el Parlamento inglés, reducen á dos el número de las potencias que estaban conformes con la política de Inglaterra; estas dos potencias son, como ya sabemos, Alemania y Austria.

El «Diario de San Petersburgo», órgano del gabinete ruso, desapruéba el cañoneo de Alejandria y combate enérgicamente la iniciativa del gobierno británico en la cuestión egipcia.

Respecto á Italia, tenemos las informaciones del «Daily News» y de la «Gaceta de Francfort», á cuyos periódicos comunican sus respectivos correspondientes desde Roma que allí la opinión se halla sumamente indignada con el acto que acaba de llevar á cabo el almirante Seymour por orden de su gobierno.

El «Temps» de Paris, que nada dice, por cierto, del efecto que haya podido producir en Francia el cañoneo de Alejandria, explica los diferentes puntos de vista que adoptan en esta cuestión las demás potencias, por la diversidad de sus intereses respectivos.

Y en efecto, la influencia de Inglaterra en los mares de Oriente no puede inquietar tanto á M. de Bismark, que dirige la política de los gabinetes de Berlín y de Viena al mismo tiempo, como á Rusia y á Italia, que no pueden ver con buenos ojos nada que tienda al crecimiento de aquella influencia.

Los ánimos en Portugal.

Los periódicos de oposición se revuelven airados contra el gobierno del señor Fontes, por dos cuestiones principales: el ferro carril á Salamanca y el impuesto sobre los cereales.

No cesan en sus ataques y conminaciones con las que procuran levantar los ánimos, fomentar el desorden y provocar los «meetings» en diferentes puntos de donde salen las protestas y los gritos subversivos que rara vez se contienen dentro de su propósito.

Recientemente han llegado á Lisboa comisiones de varios pueblos, con objeto de visitar al rey, y manifestarle los inconvenientes y perjuicios que traería al país el planteamiento de los proyectos indicados.

La comisión de vigilancia para la resistencia á los proyectos del sindicato, ha dirigido una proclama al país en la que se aconseja, á diferencia de las demás publicaciones, la actitud expectante y pacífica resistencia sin faltar al deber de todo ciudadano al cumplimiento de las leyes.

Las comisiones, el manifiesto al país y el «meeting» de Caminha, son los acontecimientos que por hoy nos ofrece la «salamanca».

Agitación portuguesa.

La esperanza de poder encontrar algun apoyo en la corona, ha hecho adoptar á la prensa progresista de Lisboa una actitud relativamente tranquila en lo que á la cuestión del Sindicato de Salamanca se refiere.

Pero la agitación continúa y se mantiene viva en determinados pueblos, por la resistencia de estos al impuesto sobre los cereales y la escasez de subsistencias, única causa por hoy de los tumultos ocasionados en los sitios donde esta necesidad se presenta más conminante y premiosa.

En los Arcos de Val de Vez, Sousada y Murtosa, el pueblo, armado con escopetas, pistolas, hachas, chuzos y palos, exige la baja del pan y del trigo, persigue á los panaderos, invade las casas particulares para obligar á sus dueños á vender el trigo barato, y se reparte en la plaza el grano de los puestos.

Hay otros puntos, como Esterreja, Guarda y Taboaco, en donde se hacen preparativos para un levantamiento, y á prevención ha mandado el gobierno algunas fuerzas para conjurar el conflicto.

Los periódicos recibidos hoy no alcanzan á la votación de O Salamanca, por lo cual no sabemos el efecto que esta contrariedad habrá producido en los ánimos, confiados algun tanto con las declaraciones del rey.

—Los periódicos de cambio de territorio marroquí, objeto del viaje á la Granja del embajador marroquí, no creemos recaiga por ahora acuerdo alguno, porque el Sultán se encuentra ahora en un viaje al Sur de su imperio, y despues porque el asunto es delicado.

—Carta del señor Pradilla á la Academia de Bellas Artes:

«Excmo. señor presidente de la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando.—Madrid.—Muy respetable señor mío: La extraordinaria y desusada distinción con que esa ilustre corporación artística y literaria me honra al enviarme su cumplido parabien por mi cuadro *La Rendición de Granada*, calificándome de modo tan li-songero, quedará grabada en mi memoria entre los recuerdos más gratos de mi vida. El aplauso de tribunal de tan alta competencia, me servirá en lo futuro de vivo aliciente y estímulo para las luchas del arte dándome aliento en los desfallecimientos y confianza en mis escasas fuerzas, que para vencer grandes dificultades, el sentimiento de la propia debilidad es tal vez más perjudicial que la ciega confianza.»

Suplico á Vd., pues, que haga presente á todos y cada uno de los señores académicos, mi profundo agradecimiento que no me es fácil expresar, y mi propósito de corresponder á tanta muestra de distinción y afecto, temiéndome al propio tiempo por su reconocido afectísimo seguro servidor Q. B. S. M.—Francisco Pradilla.—Roma 30 de Junio de 1882.»

—Debida á la iniciativa de la Liga de Contribuyentes, se vá á elevar á las Cortes, apenas éstas rean len sus tareas, una exposición pidiendo una ley que garantice el precepto constitucional de la inviolabilidad del domicilio.

—Varios periódicos hablan de la posibilidad de una conferencia en Biarritz presidida por el duque de la Torre, á la cual concurrirían amigos del señor Moret y hombres de otros grupos; pero todos los años se dice una cosa análoga, y luego los hechos no corresponden á los anuncios.

—Durante la tempestad de viento que ayer tarde hubo en Madrid volaron muchas tejas, chimeneas y cristales, y del ministerio de Ultramar cayó el asta de la bandera, causando el consiguiente estrepito.

—Dice hoy «El Cronista» que habiéndose apartado de «El Eco de Madrid» el señor Fiori, este último periódico dejará de publicarse; pero que en cambio se fundará otro bajo las inspiraciones del general Lopez Dominguez.

—El Sr. Leon y Castillo saldrá para Biarritz sobre el día 28, quedando encargado de su ministerio el general Martinez Campos.

—En algunos círculos militares de Madrid, créese que en vez del territorio de Ceuta en cambio de Santa Cruz de Mar Pequeña, podía proponerse algun territorio frente á las Chafarinas, por considerarse este punto muy ventajoso; pero otros prefieren Ceuta, y algunos creen que es de más cuidado para nosotros la influencia inglesa en Marruecos que la francesa.

—Con un almuerzo en el café Inglés, celebraron ayer los individuos que componían la comisión de reformas del reglamento y tarifas de subsidio, la terminación de sus trabajos.

Se pronunciaron elocuentes brindis encaminados á reconocer la imparcialidad que á sus tareas había presidido, y hubo frases de gratitud hacia el señor ministro de Hacienda por la excelente acogida dispensada á las reformas propuestas por la junta.

La reunion terminó acordando dar un voto de gracias á cuantos más ó menos directamente habían auxiliado á la junta con sus consejos y advertencias, y envía de un cariñoso telegrama al señor marqués de Colomina, que se halla en Paris.

LOS TELEGRAMAS SOBRE EGIPTO.

No puede negarse que la opinión en general ve con cierto sobresalto la victoria fácil que Inglaterra ha obtenido en Egipto, y el lenguaje que principian á usar sus órganos más autorizados, entre ellos «El Times» dando á entender que si Turquía no tiene fuerzas para implantar el orden en Egipto, las potencias á quienes se encargue esta misión lo harán y despues de esto hecho, justo es que recojan el precio de sus sacrificios.

En cuanto á nuevos pormenores de lo que pasa en Alejandria, planes de Arabi y desenlace probable del problema, he aquí lo que dicen los últimos desachos:

Londres 16.

«Cámara de los Comunes».—El subsecretario de Estado, Mr. Dilke, contestando al diputado Mr. Wormt, confirma que, á pesar del telegrama de Berlín diciendo que Austria y Alemania han reconocido que Inglaterra ha obrado en Alejandria

con perfecto y legítimo derecho, nada hay de positivo.

Mr. Stuart pregunta si las medidas tomadas para cortar la marcha de Arabi han sido eficaces. Mr. Dilke contesta que las medidas tomadas lo han sido con respecto á Alejandria. Lo demás corresponde á las potencias.

Alejandria 15.

Ha disminuido el incendio y cesado el pillaje.

Han desembarcado marinos alemanes y americanos.

Londres 16.

El periódico el «Observer» dice que Dervich Bójá había ofrecido á Arabi que si las tropas turcas intervenían, harían causa comun con las egipcias; pero que Arabi rehusó, temiendo que los turcos se hiciesen dueños de la situación de Alejandria.

Ha circulado el rumor de que Arabi ha intentado penetrar en la ciudad.

Paris 16.

El periódico el «Siclé» espera que ia Cámara aconseje al gobierno coopere con Inglaterra, á fin de asegurar la libre circulación de la ruta marítima francesa á las posesiones de Francia en el extremo Oriente.

Segun telegramas privados de Alejandria, han desembarcado los marinos franceses.

Alejandria 16.

Es inexacto que Arabi haya intentado atacar á esta capital.

El khedive ha destituido á Arabi.

Han desaparecido 5.000 familias europeas, creyéndose que han sido arrojadas al fuego por sus asesinos.

Constantinopla 16.

Los representantes de las potencias remitieron ayer una nota idéntica al gobierno otomano invitándole á intervenir militarmente en Egipto y á unirse á los representantes de las potencias para arreglar las condiciones de la intervención.

CORREO DE HOY.

Madrid 18.

Segun los últimos telegramas, se agrava la situación de Egipto.

Los ulemas secundan el movimiento de Arabi y predicán la guerra santa.

Las turbas han asaltado varias casas europeas en el Cairo, asesinando á 52 personas.

El Almirantazgo inglés ha embargado á todos los buques egipcios que se hallaban entre Suez y Port-Said.

Continúan desembarcando tropas inglesas en Alejandria.

—La Junta arancelaria aprobó anoche cuatro expedientes referentes á valoraciones.

En la propia sesion se leyó una Memoria de la Direccion de Aduanas y el dictamen de la ponencia de la Junta, cuya discusión comenzará hoy.

El Consejo de ministros se ha aplazado para mañana.

La «Gaceta» publica los presupuestos de Filipinas y varios indultos.

—El embajador marroquí ha regresado á Madrid.

Niégame que las negociaciones tengan por base cambio alguno de territorio.

El Consejo de mañana se ocupará de la adopción de medidas encaminadas á evitar las escenas que se producen con motivo del cobro de contribuciones en algunas capitales.

—Se han fugado de Fernando Póo varios deportados cubanos.

S. M. el Rey marchará á Comillas el día 25, despues de su regreso irán á aquel puerto las infantas.

Ayer fué conducido al Saladero el titulado marqués de Rays, habiéndosele puesto hoy á disposición de la autoridad francesa.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 19 á las 5 t.

Recibido en Palma á las 5:33 t.

El Consejo ha aprobado la proposición para el establecimiento de la línea de vapores españoles.

Los franceses protegerán la navegación del Canal.

Confírmase que Arabi con 10000 egipcios marcharán sobre el Cairo.

La Inglaterra dirigirá la intervención.

Interior, 28:17.

Exterior, 30:10.

Bonos, 00:00.

CULTOS SACRADOS.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

SANTA PRAXEDIS VIRGEN.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en la Merced, al Sagrado Corazon de Jesús.

LOTERIA NACIONAL.

Administración general de Loterías de la provincia de las Baleares en la plaza de Cort.

Lista de los números premiados en las Administraciones de la renta en esta Provincia en el sorteo celebrado en Madrid el día 14 del actual:

Con 300 pesetas.

727 1222 1225 1229 4742 4838
7996 8722 8726 8825 11756 11757
12109 13521 13915 16413 18534 18807
19320 20136 23254.

Hay billetes de venta á 3 pesetas el décimo para el sorteo que se ha verificar el día 24 del corriente.

Palma 19 de Julio de 1882.—El Administrador, Euterio Quijada.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA.

El próximo domingo 23, fiesta de Pont d'Inca, se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Palma á Pont d'Inca, á las 2, 5, 6, 7, 8 y 9 tarde.

De Pont d'Inca á Palma; á las 2:15, 5:30, 8:30, 9:30 y 9:30 tarde.

Palma 17 Julio de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

El 25 del actual día de San Jaime feria en Manacor y fiesta en varios pueblos de la línea se verificarán los trenes extraordinarios siguientes:

De Manacor á Palma, á las 12 mañana y 9 noche.

Palma 17 de Julio de 1882.—El Director General, Guillermo Moragues.

VIAJE Á ARGEL.

El nuevo y acreditado vapor

PALMA,

Salirá de este puerto para el de ARGEL, el Miércoles 26 del corriente á las 6 de la tarde, estando de regreso en esta el miércoles 2 de Agosto, saliendo el mismo día para Barcelona.

Admite carga y pasajero.

Se despacha calle de la Marina n.º 32.

EMPRESA MARÍTIMA Á VAPOR.

En vista que el vapor LULIO, por falta de localidad no puede admitir todos los pasajeros que se han presentado esta Empresa desea de complacer al público ha determinado que el sábado 22 de los corrientes á las 7 de la tarde salga el vapor

BELLVER,

para VALENCIA y que este de regreso el miércoles 26 admitiendo pasajes á los precios anunciados que son como sigue:

CLASE	IDA SOLO.	IDA Y VUELTA.
1.ª clase.	30 reales.	50 reales.
2.ª clase.	20 »	30 »
3.ª clase.	10 »	15 »

Los billetes de ida y vuelta servirán hasta el 7 de Agosto próximo.

Se despacha calle de la Victoria, 14.

VIAJE Á ARGEL.

El vapor español

Nuevo Mahonés,

saldrá de este puerto para el de ARGEL, el Jueves 27 de Julio á la una de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha plaza Copiñas, número 5, entresuelo.

EMPRESA MALLORQUINA

DE VAPORES.

EL VAPOR

Mallorca,

saldrá de este puerto para el de ARGEL, el miércoles 26 del corriente.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha calle de Palacio, número 26

Fabricacion

de los vinos

Indicaciones generales que conviene seguir para el mejor acierto en la explotación de este importantísimo ramo de nuestra agricultura, escrito por un vinicultor práctico de las Baleares. Forma un librito de cuarenta páginas en octavo y se vende al ínfimo precio de dos reales ejemplar en todas las librerías.

Productos Farmacéuticos

DE SEABURY Y JOHNSON

FABRICANTE DE NUEVA-YORK.

AGENTE GENERAL EN ESPAÑA, D. JOSÉ ROMERO, BARCELONA.

Depósito para las Baleares.

CENTRO FARMACÉUTICO PALMA.

EMPLASTOS MEDICINALES

ESTENDIDOS SOBRE GOMA ELÁSTICA PREPARADA.

Las ventajas de la Goma elástica preparada son:
Sus cualidades de conservarse—porque se prepara en frio, por cuyo medio se evita la volatilizacion por el calor—y la comodidad de su uso.
El empleo de la Goma Elástica en la preparación de los Emplastos tuvo su origen en nuestra casa. Se hacía necesaria una mejora en los sistemas antiguos y con este objeto dedicamos varios años á detenidos estudios para obtener un completo éxito. Diez años de experimentos nos han demostrado que la Goma Elástica es la mejor base que puede emplearse en la preparación de estos artículos. Esta sustancia impide que las drogas en composición queden bajo las influencias destructivas de la atmósfera, tales como el calor y la humedad. Otros emplastos se preparan generalmente empleando una alta temperatura que tiende á despojar de sus partes volátiles á las sustancias empleadas, siendo por consiguiente inútiles desde su principio.

EMPLASTO ADHESIVO SALICILADO, DE MEAD. (Para Cirujanos.)

ESPARADRAPO ANTISÉPTICO.

Este artículo ha sido declarado por los mejores cirujanos como el Emplasto Adhesivo mas perfecto que se conoce. Se adhiere con el calor de la piel sin necesidad de calentarlo ó humedecerlo, y en este concepto es muy conveniente. Es flexible, á prueba de agua y siempre está en condiciones para usarse. No tiene ninguna propiedad irritante y es muy cicatrizante. Puede quitarse sin que quede ninguna de las materias adhesivas en la piel. Se adhiere con mas firmeza que ningún otro Emplasto. Está combinado con ácido salicílico, el cual lo hace antiseptico. Al mismo tiempo que es superior á los Emplastos Adhesivos comunes para uso general, lo es especialmente en el tratamiento de claviculas rotas, en las dislocaciones y en donde quiera que sean necesarios emplastos fuertes y adhesivos.

EMPLASTO VEGIGATORIO Á LA GOMA ELÁSTICA (Alcanforado.)

Este artículo goza de gran reputación, y su acción característica no conoce rival en ningún clima. Toda la cantárida está incorporada, y por medio de constantes manipulaciones se halla perfectamente combinada con el emplasto. *Sus propiedades se desarrollan pronto y ampollo en menos tiempo que el cerato.* Nunca deja de amollar cuando se usa segun la instrucción. Además de su eficacia superior como cáustico, hemos mezclado una cantidad suficiente de Alcanfor, que con el Aceite de Olivas, usado sobre la superficie del emplasto, impide la supresión de la orina. Esta mejora será apreciada por los facultativos. Es mas útil que ninguna otra preparación de cantáridas.

EMPLASTO DE BELLADONA.

Los médicos se han declarado en favor del Extracto de Belladona Condensado, y por medio de frecuentes análisis se ha venido á descubrir el hecho de que esta preferencia no es bien fundada. Las comparaciones analíticas hechas entre el Extracto de Belladona Alcohólico y el Extracto de Belladona Condensado, presentan el hecho con cluyente, que el Alcohólico debe preferirse, toda vez que contiene dos veces mas de Atropina. El extracto condensado ó acuoso se descompone mientras que el extracto alcohólico permanece inalterable; basado sobre estos hechos, nosotros incorporamos solamente el Extracto Alcohólico comun, asegurando de este modo á los inteligentes una acción mayor, mas pronta y mas decisiva. La fuerza de nuestro Emplasto de Belladona es extrínsecamente oficial y ofrece otra particularidad especial que será recibida favorablemente por la facultad, y es, que no contiene propiedades irritantes ó estimulantes, pro moviendo desde luego en toda su estension la influencia de la acción sedativa de la droga.

EMPLASTO DE MOSTAZA. Extendido sobre Lienzo de Algodón.)

(TELA MOSTAZA.)

Este emplasto de Mostaza es una mejora superior á la de los mejores fabricantes franceses; la mostaza está preparada de modo que excluye toda humedad, conservando inalterables, con semejante tratamiento, sus propiedades esenciales. Se conserva inalterable, se adapta pronto á la parte, y cuando está todo húmedo no se quiebra en pedazos, como sucede con todos los otros emplastos de mostaza. No forman grietas, ni se descascara y puede quitarse sin manchar la piel ni el vestido. *Fabricado de mostaza pura,* está exento de aceite de Croton u otras sustancias peligrosas que se usan á menudo para producir irritación intensa. Están colocados en cajas de hoja de lata y se conservan inalterables en cualquier clima.

PAPEL DE MEADS, PARA CURACIONES QUIRURGICAS.

Se sustituye perfectamente al hule de seda, y es mas barato.
Este artículo fué preparado primeramente por nosotros á instancias del Dr. W. W. Reen, del Hospital de Santa María, en Filadelfia. El informe del Dr. Reen sobre este papel, publicado en el periódico «Medical Reporter», de Filadelfia, fué el siguiente: «Es impermeable al agua durante 72 horas por lo menos, aun despues de haber sido doblado y arrugado repetidas veces. Es así mismo impermeable al aire bajo las mismas condiciones. No absorbe el agua ni los humores. Puede emplearse con las sustancias mas calientes que puedan soportarse. Es flexible y al mismo tiempo bastante fuerte para los usos comunes. Cuesta mucho menos que cualquier otro apósito de su clase. Es eficiente y en muchos casos superior y al mismo tiempo mas barato que el hule de seda.

ALGODON ABSORBENTE SATURADO DE BORAX.

La creciente demanda de apósitos económicos de esta clase, nos ha animado á dedicar una atención particular á la fabricación del algodón absorbente y saturado de borax, cuyo uso entre los médicos, especialmente en el tratamiento de las enfermedades de mujeres, está llamado á hacerse general por su baratura y utilidad.

PARCHES POROSOS (Capicne) DE SEABURY JOHNSON.

Este artículo ha ido ganando favor recientemente, entre nuestros mas conocidos facultativos, y á juzgar por sus efectos, quizás es el mejor rubefaciente que se conoce. Tiene la acción general de la mostaza sin los efectos de esta. Las propiedades características del capicum ó agi se sostienen sin variación de 24 á 36 horas sin producir ampollas, siendo suaves, continuas y estimulantes. Este emplasto se extiende en la goma elástica preparada y perforada de gran número de pequeños agujeros que permiten la salida de la sustancia que constantemente se desprende de los poros de la piel. Sin esta prevision esta sustancia sería absorbida lo que al fin vendría á ser perjudicial para el enfermo.

Despacho al por mayor.—CENTRO FARMACÉUTICO Plaza de la Harina 34 y 36
Palma.—Por menor en todas las farmacias de las Baleares.

Ferías de Valencia

EL VAPOR

Palma,

saldrá de este puerto para el de VALENCIA, el sábado 22 de los presentes á las 5 de la tarde estando de vuelta el día 26 por la mañana.

PRECIOS DE IDA Y VUELTA.

1.ª cámara 25 pesetas.
2.ª cámara 15 »
3.ª cámara 10 »
Se despacha Marina 32.

SUCURSAL DEL BANCO

de España.

Queda ampliado hasta el 20 del actual el plazo para la admisión de títulos del 4 por 100 para el cobro de los intereses correspondientes á los trimestres vencidos de 1.ª de Abri' pasado y 1.ª del corriente.

Palma 13 de Julio de 1882.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras.

Globos Mayet.

Los hay de diferentes precios y tamaños en la papelería de José Tous, plaza de Cort, 14, frente á las Casas Consistoriales.

Unico depósito en Palma 8—5

Verdadera economía.

Resultan BARATÍSIMOS y se evita el riesgo de encontrarse involuntariamente con dibujos ó chistes *immorales*, comprando los fósforos de cerilla á granel, á (peso). **DESDE MEDIO REAL EN ADELANTE.**

Precios reducidísimos.

IMPORTEANTE. Se pezan ante el comprador.

CASA ROCA, LONGETA 53. 14

Aviso.

Teniendo que ausentarse de esta capital una familia que habita calle del Mar, número 15, piso principal, hará almoneda de muebles que tendrá lugar todos los días de 11 de la mañana á 2 de la tarde. 13

AMA DE ORIA.

Se necesita una para criar en casa de los padres. Plaza del Carmen, 73, 2.ª 8

AVISO.

Hay para vender dos escopetas sistema Remington y Lafoucheu. Darán razon, Mar, 15, 1.ª 8

Para Alquilar.

Hay un piso con agua de fuente y de pozo terrado y demás comodidades, en la calle de Mesquida cerca al Borne número 9. Informarán en el entresuelo del zaguan número 3. 8—8

En la calle de San Roque, número 3, se alquilan unos entresuelos recientemente restaurados, de gran capacidad y que reunen muchas comodidades. En la misma casa darán razon. 6

Gran Novedad.

En el almacén de música del señor Perrelló, se acaba de recibir la célebre Polka y marcha fúnebre del *Perro Paco*, y los célebres vales de la zarzuela la *Tempestad de Chapí*. 7

PARA ALQUILAR.

En la casa zaguan situada en la plaza del Carmen, frente al cuartel del mismo nombre hay para alquilar el primer piso que reúne toda clase de comodidades. En el entresuelo del mismo zaguan darán razon. 8—3

Atencion.

Sastrería nueva, calle del Sindicato n.º 54, antes Capellería, esquina á la de la Cuartera.

En vista del gran éxito que ha tenido este establecimiento en las grandes liquidaciones de ropas hechas, acaba de recibir un inmenso surtido que se venderá con una verdadera economía; pruébenlo los señores parroquianos y se convencerán de la gran baratura de ropas que presentamos en beneficio del público.

No equivocarse, Sindicato 54.

NOTA. Tambien se hacen prendas ó trajes llevando el género los parroquianos, á precios cuasi de balde y á la última perfeccion, tal como el último figurin.

TINTA

para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta. Véndese en la imprenta y librería de Rotger calle de Palacio número 4.